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ВЕТЕРАНЫ 
ЗАДАЮТ ТОН

В СУ-4 треста *Томскпром- 
стройж коллектив комплексной 
бригады под руководством 
В. Ф. Курникова работает уже 
десять лет. Состав бригады 
ветеранов все время неизме
нен. В конце февраля бригада 
призвала все бригады управ
ления соревноваться за пере
выполнение норм выработки в 
натуральных показателях. Она 
взяла обязательство — добить
ся производительности труда 

.одного человека в смену 6 
квадратных метров мозаичных 
полов при норме 4. Сейчас 
мозаичники трудятся на но
вом корпусе подшипникового 

завода. Свое слово они дер
жат. Каждый день на их счету 
по 10 квадратных метров на 
человека.

Другая комплексная брига
да СУ-4 во главе с В. М. Ва- 
сильцовым сейчас ведет нуле
вой цикл нового корпуса заво
да сТомкабель». Поддерживая 
призыв бригады В. Ф. Курни
кова, каждый член коллек
тива обязался ежедневно 
укладывать на 0,5 кубометра 

' бетона больше нормы. Слово 
не расходится с делом. ■ Уло
жить 400 кубометров — 
цель бригады в марте. Кро
ме того, она изготовит 300 
квадратных метров деревян
ных полов в новом корпусе 
транспортной конторы завода.

А. ДЕГТЯРЕВ.

Январь был на редкость 
теплым, таким, что развез
ло дороги, и ; все боялись, 
что теплая погода продер
жится долго. Особенно 
волновались строители неф- 

; тепровода Александровское 
— Анжеро-Судженск. Да и 
как иначе? Дорог нет, боло
та не промерзли. И вдруг в 

, начале февраля начались 
морозы, и чем дальше, тем 
сильнее. Было преградой 
тепло, теперь — мороз. 44, 
43, 42 градуса да с ветром, 
пусть не сильным, но обжи
гающим. Сварщику, веду
щему потолочную сварку, 
нельзя отворачиваться в 
сторону: вари и смотри, как 
получается. У машинистов 
очистных и изоляционных 
машин рабочее место, как и 
у капитана корабля, на воз
вышении, только без укры
тия, доступное всем ветрам. 
Зато наладили дороги. За 
февраль ни разу не мело, 
дорога утрамбовалась, хоро
шо смерзлась.

— Теперь езжай по всей 
трассе до Прохоркина и 
дальше! — с удовлетворе
нием говорили строители 
участка СВДУ-1 в Раздоль
ном. Собрались они после 
рабочего дня, чтобы послу
шать рассказ о проекте Ди
ректив XXIV съезда партии.

— Работы для нас доста
точно! — бросил кто-то из 
слушателей, когда были 
названы цифры новых кило
метров нефте- и газопрово
дов;

— Раз нужно, та сдела
ем! — поддержали его.

Изолировщики участка 
СМУ-1, где начальником 
Анатолий Георгиевич Коф- 
тун, ведут работы по трассе 
от 78-го до 118-го километ
ра. Сейчас агрегаты нахо
дятся на 94-м . километре. 
Ведется профилактический 
ремонт.

— Мы взяли обязатель
ство к съезду партии заизо- 
лировать 35 километров 
труб. Это для нас задача 
трудная, но вполне выпол
нимая. Не подвели бы мон
тажники. Сейчас ' стоим, 
ждем, когда монтажники 
СУ-3 ликвидируют разрыв 
в 350 метров. Дня три 
стоять придется, а через ки

лометр снова разрыв в 300 
метров, дальше — еще не
сколько. Монтажники обяза
лись к съезду свое задание 
выполнить, ' будем надеять
ся, что не подведут, — го
ворил мне начальник' участ
ка Анатолий Георгиевич 
Кофтун.

Он опытный. специа
лист, строил нефтепроводы 
Сургут, а в последние годы 
Омск— Иркутск, Омск —
— Оха— Комсомольск. Пря
мо с Сахалина перебазиро
вались осенью изолировщи
ки, последней баржей завез
ли вагончики (Пасол обме
лел) и все же сумели хоро
ша обустроиться Срубили 
бревенчатый дом, баню, 
сняли с колес и поставили 
на грунт вагончики, сдела
ли к ним тамбуры. Простор
но в столовой, пк- хозяйни
чает Лариса Шевчук с под
ругами, работает магазин. 
Почти каждый день в крас
ном уголке демонстрируют
ся фильмы. В городке мно
го женщин, они заняты, как 
говорят, в сфере обслужива
ния: повара, прачки, истоп
ницы.

— Много у нас хороших 
людей, — говорит Кофтун.
— Вот машинист трубоук
ладчика Геннадий Каленга, 
бывший моряк. Должен на 
«Антее» на днях доставить 
новую машину. Машинист 
Иван Соколовский, помощ
ник машиниста очистной 
машины Николай Андрия
нов. 11-й год на трассе ме
ханик Евгений Николаевич 
Бродников.

Самоотверженно трудят
ся монтажники СУ-3. Ма
стер комсомольско-молодеж
ного участка Виктор Кура- 
лин рассказал:

— Мы взяли ‘ обязатель
ство к съезду партии сва

рить в нитку все' 34 -кило
метра, что отведены участ
ку. Осталось 7. километров, 
но здесь не: расчищена трас
са. Идем следом за земле- 
ройщиками. Фронт работы ■ 
изолировщикам мы дадим, 
все разрывы постараемся, 
вовремя сварить. Трубы для 
поворотов возим из Ларь- 
Егана, трубогибка там рабо
тает.

Верится, что монтажники 
сдержат слово.

Хуже дело у СМУ-5. Не 
расчищено 7 километров 
трассы, и на 19 километрах 
еще не вырыты траншеи.

Василий Макин не пер
вый год на трассе. Он опыт
ный взрывник.

— Вовремя не сделали 
траншеи, а теперь при изо
лированной трубе рвать зем
лю приходится. В одном ме
сте нарушили изоляцию. 
Посоветоваться бы с руко
водителями, а их в Раздоль
ном нет.

С горечью говорил о по
рядках на участке СМУ-5 и 
бульдозерист Василий Гри
горьев. Он не жалеет ни 
времени, ни сил, работает 
допоздна и в выходные1 дни, 
чтобы дать фронт работы 
монтажникам, чистит трас
су.

Городок землеройщиков 
не устроен, нет ни столовой, 
ни магазина, ни красного 
уголка. Вагончики столовой, 
магазина почему-то с лета 
все находятся в Александ
ровском. Непосредственные 
руководители — начальник 
участка тов. Трифонов и 
механик тов. Чикин обязаны 
быть на месте работ, но их 
нет, несмотря на требова
ния рабочих.

— У нас и солярки нет, 
берем у соседей. Ремонт 
техники не организован.

— Изолировщики с Саха
лина перебазировались и ус
пели устроиться, а у нас все 
не так, как надо, — говорят 
рабочие.

Далеко видны огни элек
тросварки и огни строитель
ных городков. Борьба за 
своевременный ввод в дей
ствие нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро- 
Судженск продолжается.

В. новокшонов.

П л ю с ы
н а
г р а ф и к е

Поддерживая почин работ
ников Тегульдетского леспром
хоза, бригады Тайгинского ле
сопункта ■ Берегаевского лес
промхоза решили дать 'в  мар
те 600 кубометров древесины

сверх месячного задания, ко-* 
торое составляет 4.000 кубо
метров. С первых дней марта 
коллектив лесопункта идет с 
опережением графика. Хорошо 
трудятся члены бригады

В. Хомякова и П. Табакова. 
Вдвое перекрывает задания 
разделочная бригада И. Фи
липпова.

Н. ПЕРЕЙТО.

в  Цена 2 коп.

СООБЩАЕТ
РАЙОННАЯ

ПРЕССА

Есть план
первого квартала

Готовя д остойную  встр е 
ч у  X X IV  съ е зд у  КПСС , кол
л ек ти в  А лексан д р овско й  
пром ы слово  -геоф изической 
контор ы  работает по-удар
ному. Почти каж д ы й  день 
зад ания вы п о л н яю тся  на 
150 процентов. На днях  
ко л лекти в  р апортовал о 
вы полнени и  плана I к в а р 
тала.

(«С еверная  звезд а*, 
А лексан д р о вски й  район)

Мост через Суйгу
На прош едш ей неделе 

строители  ж елезно й  дороги 
А си н о  — Белы й  Я р  за ко н 
чили  соо р уж ен и е  ж е л е зо 
бетонного м оста через С уй 
гу в районе поселка Ягод 
ное. Д лина моста 52,5 мет
ра. М ост пущ ен  в э к сп л у а 
тацию .

(« З а р я  Севера»,
Вер х ненетский  район).

Опережение—
2 2 6  центнеров

П р ед съезд о вскую  труд о 
вую  вах ту  усп еш н о  несут 
тр уж е н и к и  К ар гасо кско го  
рыбозавода. К о лл екти в  опе 
р еж ае т  календ ар ны й  план 
на 226 центнеров, что  со
с т а вл яе т  10 процентов за 
дания.

(«С еверная правда», 
Кар гасо кски й  район ).

! I
Молочная река

Ком со м о лка  Гал и н а  К у з 
нецова работает дояркой  
на Кр асн о яр ско й  молочной 
ф ерме колхоза имени X X I 
съезд а  КП СС . Товарищ и по 
ТРУАУ избрали ее се к р е та 
рем ком сом ольской  органи 
зации . Гал и н а  в подарок 
X X IV  съ е зд у  КПСС о бяза 
л а сь  за зим ний период на
доить не менее 1.500 ки ло 
граммов молока от каждой 
коровы . Слово сдерж ано  
досрочно, 6 м арта надой со 
стави л  по 1.527 ки ло гр ам 
мов.

(« З н а м я  труда», 
К о ж е вн и ко вски й  район).

Почти на месяц 
раньше срока

Колхоз «Ги га н т*  вы п о л 
нил ква р та л ьн ы й  план про
даж и ?м яса  на 102 процен
та. Го суд ар ство  по лучи ло  
его 821 центнер  — на 18 
процентов больш е, чем  за 
это  ж е  вр ем я в прош лом 
году.

С п р ави л ся  с к в а р т а л ь 
ны м  планом продажи м яса  
и совхоз «Ш е гар ск и й » , од
нако  это  х о зяй ство  не до
стигло  ур о вн я  прош лого  
года.

(« П уть  к  ко м м ун и зм у» ,
Ш ега р ски й  райой).

С  добры м  ут ром , л у н о х о д !
ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ КОС- восхода Солнца над лунным на северо-запад. Выполня- 

МИЧЕСКОИ СВЯЗИ, 9 горизонтом. лись маневры .по обходу и
марта. (ТАСС). Солнце В первом из двух сеансов форсированию встречавших- 
вновь появилось над гори- связи, проведенных 8 марта, ся на пути небольших кра- 
зонтом моря Дождей. Авто- осуществлялась подготовка теров более позднего про- 
матический аппарат «Луно- самоходного аппарата к ра- исхождения, а также много- 
ход-1», полностью выпол- боте по программе, состав- численных камней. По трас- 
нивший намеченную яро- ленной на- пятый лунный се движения неоднократно 
грамму работы, приступил день. При этом была откры- измерялись физико-механн- 
к продолжению научных та солнечная батарея. ческие свойства лунного
экспериментов и ходовых В следующем сеансе, на- грунта. За сеанс пройдено 
испытаний на лунной по- чавшемся в 23 часа 30 ми- 27Я метра, 
верхности. нут по московскому време- Получена новая инфор-

Перед началом движения ни, луноход возобновил мация от радиометра и реят- 
проводились сеансы связи с исследования лунной по- геновского телескопа, 
луноходом с целью провер- верхности. Автоматический По данным телеметриче- 
ки состояния его бортовых аппарат совершал обход ских измерений, температу- 
систем. Кроме того, 7 мар- .крупного кратера по внут- ра в приборном отсеке са- 
та были включены телевизй- ренней стороне вала, на ко- моходного аппарата — плюс 
онные камеры, с помощью тором он находился в ле- 21 градус по Цельсию, 
которых проведено наблго-, риод лунной ночи. Общее давление — 745 милли- 
Дение и фотографирование направление движения было метров ртутного столба.

НАШИ
ИНТЕРВЬЮ СЕГОДНЯ КОВАТЬ
ЗАВТРАШНИЕ УСПЕХ

Наш корреспондент встре
тился с заместителем мини
стра лесной и деревообраба
тывающей промышленности 

СССР Н. А. Бочко, побывав
шим недавно в нашей обла
сти.

— Николай Александрович, 
как выглядит по выполнению 
плана лесозаготовительная 
промышленность Томской об
ласти на лесной карте страны!

— К сожалению, очень и 
очень невыразительно. Томи
чи, пожалуй, единственные в 
министерстве, кто не выпол
нил двухмесячного задания 
заготовки и вывозки древеси
ны и плохо начал март. При
чин отставания немало. Вы
делю главные из них. Первая 
— плохое использование пе
редового опыта. И такого опы
та, за которым не надо ездить 
за тридевять земель. Ведь 
именно в вашей области роди
лось движение двадцатиты- 
сячников. Отдельные бригады 
приблизились даже к сорока
тысячному рубежу. Но много 
ли таких? Чуть больше десяти. 
Почему же выработка в 20 
тысяч кубометров в год не 
стала массовой? Потому что 
приемы и методы лучших кол
лективов не нашли дороги в 
каждую бригаду. Вокруг этого 
движения ведется много раз
говоров, а не делается глав
ного: коллективам, решившим 
работать высокопроизводи
тельно, не создается надлежа
щих условий* Не случайно 
многие из них не справляются 
не только с обязательствами, 
но и с планом.

В вашей же рбласти води
тели лесовозов в свое время 
начали работать в две и три 
смены по одному путевому 
листу. И это движение не на
ходит широкого распростране
ния. Даже в передовом Сред- 
не-Тымском лесопункте Кар
гасокского леспромхоза мощ
ные тракторы К-700 использу
ются в одну смену. Пропаган
де и внедрению передового 
опыта инженерная служба 
комбината и предприятий уде
ляет мало внимания. Казалось, 
почему бы в марте не внед
рить в большинстве бригад 
полуторэсменную работу? 
Световой день заметно приба
вился. Но полуторасменных 
бригад в лесосеках мало.

Второй серьезной причиной 
плохой работы многих пред
приятий является слабость, а 
кое-где и отсутствие службы 
подготовки лесосек. В том же 
Средне-Тымском лесопункте 
не везде правильно проруб
лены трелевочные волоки, ос
тавлены высокие пни. Естест
венно, что возможны полом
ки тракторов, скорость их дви

жения намного снижается. В 
ряде леспромхозов подгото
вительных бригад вообще нет. 
И, как правило, во время пе
рехода в новую лесосеку 
комплексная бригада теряет 
по нескольку дней.

В-третьих, во многих лес
промхозах не создано плано
вого числа бригад. Да и те, 
что созданы, по всякого рода 
причинам не все выходят на 
работу. Например, 5 марта из 
536 скомплектованных бригад 
работало лишь 446 коллекти
вов. А ведь 90 невышедших 
бригад могли бы заготовить 
за сутки не меньше 4 тысяч 
кубометров древесины. Су
точный график уже был бы 
перевыполнен.

Правда, в последние дни ле
созаготовители области не
сколько подняли темпы, но 
они далеко недостаточны, 
чтобы перекрыть допущенное 
отставание. И в этой связи 
большого поощрения заслу
живает инициатива коллекти
ва Ново-Тегульдетского лес
промхоза, предложившего 
объявить март ударным меся
цем. Очень высокое обяза
тельство приняла бригада В. С. 
Корнеева из Ергайского лес
промхоза. Заготовить 4.200 
кубометров леса в месяц — 
настоящий трудовой подвиг. 
И будет очень хорошо, если 
борьба за ежесменное пере
выполнение норм выработки 
охв.атит все звенья большого 
лесозаготовительного конвей
ера. Это поможет томичам в 
марте в подарок XXIV съезду 
КПСС заготовить миллион ку
бометров древесины.

— Но это задача ближай
ших дней, Николай Александ
рович. А как предполагается 
развивать лесозаготовитель
ную промышленность области 
в новой пятилетке!

— Я несколько уточню ваш 
вопрос: и лесозаготовитель
ную, и деревообрабатываю
щую промышленность. И не 
случайно я акцентировал ваше 
внимание на серьезных недо
статках в организации труда 
и соревнования тружеников 
леса. Даже при высокой тех
нической вооруженности без 
правильной организации тру
да, без хорошо организован
ного соревнования невозмож
но будет решить задачи, по
ставленные проектом Дирек
тив ЦК КПСС по новому пяти
летнему плану. Если в евро
пейской части страны объем 
лесозаготовок даже сократит
ся, то в вашей области он бу
дет расти примерно на 3—5 
процентов в год. Одновре
менно широкое развитие по
лучит и деревообработка, 
особенно тарное производ

ство. Тарные цехи появятся во 
многих леспромхозах, начнет
ся выпуск арболита, древес
новолокнистых, древесностру
жечных плит. Дело организует
ся таким образом, чтобы боль
шая часть низкотоварной, 
дровяной древесины перера
батывалась на местах, а не 
сжигалась, как это практи
куется сейчас. Поэтому на ле
созаготовках нужна исключи
тельно четкая организация 
труда. Поэтому необходимо 
принять все меры к тому, 
чтобы в точно намеченные 
сроки вступали в строй пред
приятия по переработке дре
весины, чтобы работа на них 
не прекращалась ни на мину
ту. У вас же в горячие дни 
лесозаготовок людей, занятых 
на деревообработке, направ
ляют в лесосеки. Это отрица
тельно сказывается на выполг 
нении плана*по ассортименту 
и, главное, по реализации 
продукции.

Кстати, о реализации. Удив
ления достойно, что в отходы 
идет отличная деловая древе
сина, имеющая длину менее 
4-х метров. По чьему-то ука
занию такая практика заведе
на уже давно. Ссылаются на 
министерство. Но наше мини
стерство такого указания не 
давало и не могло дать. Эту 
ошибку надо немедленно по
править и разрешить сплаву 
принимать древесину длиной 
короче 4-х метров.

Очень важно для увеличе
ния темпов лесозаготовок ус
корить сооружение прирель
совых. нижних складов на ли
нии железной дороги Асино— 
Белый Яр. Но нижний склад 
Комсомольского леспромхоза, 

действующий сейчас, работает 
на треть своей мощности. И 
это потому, что строители на
долго затянули полное окон
чание работ на этом объекте.

Погрузочные эстакады пере
полнены древесиной. Это от
рицательно влияет на работу 
узкоколейной дороги лес
промхоза: оборачиваемость
сцепов мала. Нижний склад 
Ореховского леспромхоза то
же строится очень долго. Бо
лее приятное впечатление 
произвел нижний склад Ар- 
гат-Юльского леспромхоза, но 
и здесь нужны большие до- * 
делки. Сейчас партийным ор
ганизациям, хозяйственным 
руководителям лесозаготови
тельных предприятий нужно 
оказать помощь строителям в 
быстрейшем , завершении ра
бот на прирельсовых складах. ■ 
Чем скорее эти склады набе
рут полную мощность, тем 
лучше дела пойдут у лес
промхозов, отгружающих 
древесину на железную доро
гу-

— Пожалуйста, — сказа
ла . малярюператор Нина 
Степановна Мокрушина и 
осторожно повернула ручку 
выключателя.

Дрогнула стрелка и ле
ниво поползла, отсчитывая 
градусы. На подвесной кон
вейер, на' котором медленно 
покачивались восьмидесяти
килограммовые моторы, да
же не шелохнулся.

— Одну минуточку, — 
словно угадывая наше- не
терпение, говорит Нина Сте
пановна, не отрывая при
стального взгляда от прибо
ров,—я подала сигнал лишь 
для включения печи. Теперь 
следите — все остальное 
сработает автоматически, 
как только там,- наверху, в 
печи температура поднимет
ся до нормы...

Нина Степановна не ус
пела договорить. Острие 
стрелки приблизилось к 120 
градусам, дрогнул конвейер. 
Медленно покачиваясь, по
плыли моторы, пополз лен
точный транспортер. Сло
вом, пришла в рабочее со
стояние вся установка — 
механизированная линия по 
окраске электродвигателей 
в электростатическом поле, 
которая смонтирована в но
лём малярном цехе завода 
«Сибэлектромотор».

Маляр Екатерина , Ники
форовна Полухина присту
пила к обработке первой ма
шины. В. движениях опытной 
работницы, как, впрочем, 
и всех остальных, кто обслу
живает линию, еще нет того 
профессионализма, четкости 
и безупречности, которые 
приходится наблюдать, если 
работа уже тщательно изу* 
чена. Сама по себе опера-

\
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ция, которую выполняет 
она, — дело нехитрое. Тре
буется лишь обезжирить 
корпус машины: для этого 
он протирается ксилолом. 
Hoi здесь своя сложность —• 
надо успеть это сделать на 
ходу.

Несколько секунд—и уже 
готовые к окраске моторы 
тянутся по узкому застек
ленному коридору. Они вхо
дят и центральную высоко
вольтную камеру, и маляр- 
оператор включает напряже
ние. И тут на наших глазах 
происходит Самое интерес

ное. В камере как будто ни
чего не изменилось, а’ меж
ду .тем мотор приобретает 
серо-серебристый цвет. Под 
воздействием электростати
ческого шля положительно 
заряжается краска и «ле
тит». к отрицательно заря
женному . корпусу. Электро
мотор проходит сквозь ее 
облако. Но, поскольку пы
линки мизерно малы, то это 
облако остается невидимьщ 
для невооруженного челове
ческого глаза. Весь процесс 
■— какая-то доля секунды. 
Дальше окрашенный мотор

по следующему стеклянно
му коридору попадает- в 
другую камеру. Здесь еще 
операция. Поскольку корпу
са имеют сложную ребри
стую конфигурацию, то не
которые места остаются * не
достаточно прокрашенными. 
И d камере докраски - опыт
ные руки Галины Александ
ровны Желудковой в не
сколько движений ликвиди
руют этот недостаток.

Подвесная дорога теперь 
поползла вверх. Там, на 
втором этаже, трехходо
вая сушильная печь-камера.

Вот туда сейчас попадет 
электродвигатель и...
«Стоп!».'г- загорается яркое 
предупредительное слово. 
Раздается звонок, автомати
ка срабатывает — конвейер 
замер.

Быстро подходят началь
ник: малярного цеха Ни
колай Михайлович Мощин- 
ский, цеховой технолог Га
лина Георгиевна Беляинце- 
ва. На лицах не то чтобы 
озабоченность < — особых 
причин для тревог в общем- 
то нет, тем не менее...

— Надолго это? •— спра

шивает Николай Михайло
вич у электрика.

— Нет, минут пять-де
сять, не больше.

Линия еще не получила 
промышленной обкатки, и 
подобные остановки случа
ются. Поэтому еще раз кон-, 
тролируется каждый уча
сток, отлаживается, дово
дится до полной четкости 
работа каждого звена.

Полчаса назад, перед тем, 
как идти сюда, мы сидели в 
конторке старого малярного 
цеха, и Николай Михайло
вич Мощинский, только что

вернувшийся с диспетчер
ского совещания, оживлен
но рассказывал о том, какой 
это великолепный цёх и как 
легко они вздохнули после 
новоселья.

Кисть и пульверизатор — 
вот технический арсенал, 
которым раньше обладал 
маляр. Покраска полностью 
производилась вручную. Те
перь же этот, процесс зави-- 
сит, можно сказать, лишь от 
своевременного нажатия 
кнопки. А вот цифры, рас
сказывающие о производи
тельности новой линии.

610.000 электродвигателей 
в год. А общий экономиче
ский эффект составит 8 ты
сяч рублей. Дефицитных 
эмалей будет экономиться 
более 13 тонн в год.

За основу теперешней 
линии взяли проект, разра
ботанный, в новосибирском 
институте «Сибгипроэнерго- 
пром», приспособив к своим 
условиям. Работа в,елась под 
руководством главного ин
женера завода Юрия Яков
левича Ковалева. Проекти
рование возглавлял началь
ник конструкторского бюро 
Станислав Петрович Зем
лянский. Принимали уча
стие опытные конструкторы 
отдела Анна Борисовна 
Смайкина, Надежда Иванов
на Власова, Любовь Алек
сандровна Епифанцева ' и 
многие другие.

Между прочим, эта линия 
в цехе не единственная. 
Рядом смонтирована еще 
одна, на которой' будет про
изводиться окраска мото- 
ров. Таким образом, завод 
получил солидную техниче
скую помощь.

—-...Все в порядке, — до
носится откуда-то сверху 
голос дежурного электрика.

Маляр-оператор снова 
включает электростатиче
ское поле, и процесс про
должается.

Л. ВАСИЛЬЕВА.* * *
НА СНИМКЕ: механизи

рованная линия по окраске 
электромоторов в электро
статическом поле. Справа— 
оператор Нина Степановна 
Мокрушина.

Фото В. Ефименко.
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Партийная жизнь

Масштабность новых ‘ 
предначертаний партии, за
ложенных в проекте Дирек
тив ' по новому пятилетнему 
плану, воспринята участни
ками собрания Партийного 
актива в Колпашеве С боль
шим интересом И одобрени
ем.

С каждым днем заметнее 
становятся перемены в на- 
рымском городе и в окрест
ных селах. Скоро будет 
сдан в эксплуатацию ре
транслятор. В Колпашево и 
соседние районы придет 
телевидение. Будут построе
ны: цех по производству 
древесностружечных плит • с 
выпуском продукции на 
3 миллиона рублей в год, 
два маслозавода, два лесо
заготовительных пункта с 
одновременной переработ
кой древесины. Намечено 
создать специализированное 
хозяйство по комплексному 
использованию богатств кед
ровой тайги с объемом то
варной продукции 1,3— 1,5 
миллиона рублей в год. 
Миллионы средств предпо
лагается выделить на строи
тельство жилья, речного 
порта и аэровокзала. Радуют 
также планы культурного 
строительства. Намного воз
растет выпуск промышлен
ной и сельскохозяйственной 
продукции, широкий размах 
виден и в наметках по освое
нию новых земель и прове
дению коренного улучшения 
лугов и пастбищ.

Обсуждая доклад первого 
секретаря Колпашевского 
горкома партии В. И. Зор- 
кальцева о проекте Дирек
тив XXIV съезда КПСС по 
новому пятилетнему плану, 
участники собрания вносили 
предложения, реализация 
которых, по мнению авто
ров, поможет решать новые 
задачи успешнее. Во* неко
торые из этих предложений.

В. А. Кондрашов, управ
ляющий Томским геофизи

ческим трестом:
— В новой пятилетке гео

физики должны подготовить 
к бурению 100— 110 струк
тур. Задача реальная, но, 
чтобы справиться с нею, 
тресту необходима помощь 
техническими средствами. 
Большинства работающих в 
полевых условиях тракто
ров и вездеходов пришло в 
негодность, требует замены. 
Необходима также принять 
меры для улучшения жи
лищно-бытовых условий 
нефтеразведчиков.

Заслуженный агроном. 
РСФСР В. С. Пилипченко, 
директор Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции:

— Одна из причин, сдер
живающих развитие семено
водческого дела в совхозах, 
— нехватка уборочных ма
шин и сушильных агрегатов. 
Из-за опоздания с подработ
кой семенного зерна его по
севные качества, равно как 
И урожай, снижаются. Осна
щение сушильными машина
ми каждого совхоза — за
дача не одного года. Поэто
му, учитывая сложность 
уборки, целесообразно пока 
и каждом совхозе специали
зировать одну ферму на 
ироизводстве семян, для че
го в первую очередь осна
стить ее сушильными агре
гатами.

Л. А. Кузнецов, заведую
щий гороно:

— Надо улучшить трудо
вое воспитание учап|ихся и 
работу по профессиональ
ной ориентации. Думаю, что 
следует создать в городе 
профориентационный ' центр. 
Дело не в названий. Пройа- 
ганда сельскохозяйственных 
профессий, а также профес
сий службы быта и сферы 
обслуживания требует соз
дания хорошо продуманной 
системы.

— В ходе обсуждения 
Директив на собраниях в 
нашем коллективе высказа

но свыше 20 предложений, 
—- отметил секретарь парт
кома совхоза «Чажемтов- 
ский» В. В. Котик. — Мы в 
парткоме и дирекции изуча
ем и обобщаем их, будем до
биваться, чтобы каждое 
предложение было претворе
на я Жизнь.

Отзываясь с одобрением о 
новых планах партии в раз
витии народного хозяйства 
страны, выступающие гово
рили об успехах первых ме
сяцев новой пятилетки, о 
победах в предсъездовском 
соревновании. Электрик 
ПМК-580 Н. А. Калицкий 
сообщил о том, что коллек
тив решил завершить, квар
тальный план по всем пока
зателям к р7 марта и вы
полнить дополнительна мон
тажных работ на 13 тысяч 
рублей. Животноводы сов
хоза «Инкинский»,. сказал 
директор В. Н. Красов, с 
квартальным планом произ
водства и продажи молока 
справились на месяц раньше 
срока. За два месяца птице
воды совхоза «Колпашев- 
ский», заявил с трибуны 
секретарь парторганизации 
В. П. Васьков, годовой план 
производства яиц выполни
ли на 20,2, продажу их го
сударству — на 26 процен
тов. Два миллиона яиц 
свер}; годового плана реши
ли продать нынче, птицево
ды этого хозяйства. Первые 
итоги говорят а том, чТд вы
сокое обещание подкреп
ляется успешной работой.

Неплохо справился и рай
он в целом с планами двух 
месяцев па производству и 

1 реализации промышленной 
продукций. Февральский 
план выполнен на 103 про
цента. Произведено изделий 
дополнительно на 275 тысяч 
рублей.

Собрание одобрила проект 
Директив ЦК КПСС.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

г. Колпашево.

Ф о т о п а н о р а м а

М  С

{ 1 ЕГОДНЯ не найдешь 
^  населенный пункт в об

ласти, где в минувшую пя
тилетку не велось бы строи
тельство. Обновление том
ской земли сейчас идет та
кими темпами, каких она не 
знала никогда. Одна лишь, 
цифра — 1,5 миллиона
квадратных метров жилой 
пл.ои̂ ади —достаточно крас
норечива. В прошедшие 
пять лет в Томске застраи
вались целые микрорайоны. 
Тысячи томичей справили 
новоселье в Нахимовском и 
Фрунзенском жилмассивах, 
в микрорайоне около спич- 
фабрики — там, .где совсем 
недавно были пустыри. При
менение индустриальных ме

тодов строительства, возве
дение жилых домот из круп
ных панелей ускорило реше
ние жилищной проблемы.

В истекшую пятилетку 
выросли комфортабельные 
девятиэтажные общежития, 
пополнилось число. пяти
этажных. Томские вузы .по
лучили за пять лет столько 
общежитий, сколько не по
лучали за все предыдущие 
годы.

Не только квадратными 
метрами жилья определя
лись шаги строителей. Пре
красный новый аэропорт и 
великолепный Дворец спор
та, телевизионный комп
лекс, грузовой речной порт, 
четыре очереди троллейбу

са, электрифицированная 
железнодорожная ветка 
Тайга — Томск, новострой
ки Стрежевого, новые кило
метры магистрали Асино •—• 
Белый Яр, нефтепровод 
Александровское — Нижне
вартовск, заводские цехи, 
животноводческие комплек
сы и десятки других строек, 
законченных в пятилетку, 
принесли большие перемены. 
Томску и области.

С первых дней этой Пяти
летки наступление строите
лей продолжается. Возво
дятся жилые дома и произ
водственные корпуса, мосты 
И дороги. Быть еще более 
внушительным переменам 
нй томской земле! i -

Вся наша страна живет 
сейчас подготовкой к пред
стоящему XXIV съезду 
КПСС. Съезды ленинской 
партии всегда были выдаю
щимися этапными события
ми ее героической истории. 
В нынешних условиях раз
вернутого коммунистиче
ского строительства, когда 
роль партии как руководя
щей и направляющей силы, 
коллективного разума со
ветского общества еще бо
лее возросла, значение пар
тийных съездов особенно 
велико. Они вырабатывают 
научко обоснованную поли
тику КПСС в экономиче
ской, социальной и духов
ной жизни страньц ее внеш- 

i. неполитический курс.
Очередной XXIV съезд 

подведет итоги многогран
ной деятельности партии, 
созидательного труда всего 
народа за последнее пятиле
тие, определит перспективы 
и конкретные задачи нашей 
дальнейшей борьбы за осу
ществление Программы
КПСС, утвердит основные 
направления и показатели 
девятого пятилетнега плана.

Советский народ идет на
встречу съезду полный мо
гучих творческих сил, с 
чувством глубокой патрио
тической гордости за исто
рические- победы, одержан
ные под руководством род
ной партии. Важнейшие ру
бежи экономического и со
циального развития страны, 
начертанные. предыдущим, 
XXIII съездом КПСС, завое
ваны. Новые крупные успе
хи достигнуты в создании 
материально-технической ба
зы коммунизма, совершенст
вовании общественных отно-

ртия в е д е т
шений, коммунистическом 
воспитании трудящихся. На
родное хозяйство в минув
шее пятилетие развивалось 
высокими темпами и более 
эффективно, чем в предыду
щие годы, существенно ус
корились темпы роста жиз
ненного уровня населения. 
Укрепилось морально-поли
тическое единство советско
го общества, дальнейшее 
развитие получила социали
стическая демократия. Воз
рос международный автори
тет нашей Родины, усили
лась ее , оборонная мощь. 
Все эти достижения — ре
зультат самоотверженного 
труда рабочего класса, кол
хозного крестьянства, народ
ной интеллигенции, вопло
щение последовательной по
литики КПСС, ее ленинско
го Центрального Комитета.

Партия строит свою поли
тику на объективном ц все
стороннем анализе, строгом 
учете фактов и тенденций 
общественного развития. 
Выступая как монолитная 
политическая сила, которая 
выражает коренные интере
сы всех классов и слоев на
шего общества, всех наций 
И народностей страны, она 
сплачивает советских людей 
в единую семью строителей 
коммунизма, уверенно ведет 
их вперед по пути к великой 
цели.

Е эти дни повсеместно 
развернулось широкое об
суждение одобренного Цент
ральным Комитетом партии 
й опубликованного в печати 
проекта Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетне
му плану развития народно
го хозяйства СССР на 1971 
—• 1975 годы. Охватывая 
все основные стороны жиз
ни страны, этот документ 
дает яркую панораму успе
хов минувших лет, на проч
ной базе которых мы начи
наем новую пятилетку, и1 
грандиозных масштабов 
предстоящих свершений. На
меченные п проекте цели 
убедительно свидетельству
ют о динамичных творческих 
силах и решающих преиму
ществах социалистического 
строя, о мудрости ленинской 
генеральной линии Комму
нистической партии.

Девятый пятилетий план 
будет важным шагом в 
строительстве материально- 
технической базы комму
низма, укреплении экономи
ческой и оборонной мощи 
страны. «Главная задача пя
тилетки, ■—• подчеркивается 
и проекте Директив, — со
стоит в том, чтобы обеспе
чить значительный подъем 
материального и культурно-,., 
го уровня жизни народа на 
основе высоких темпов раз
вития социалистического

производства, повышения 
его эффективности, научно- 
технического прогресса и 
ускорения роста производи
тельности труда».

Как всегда, наша партия 
не только выдвигает основ
ную задачу, отвечающую 
потребностям общественно
го развития. Руководствуясь 
верным компасом марксист
ско-ленинской теории, она 
глубоко, с научных позиций 
анализирует пути и'средства 
достижения цели, вооружа
ет коммунистов, всех трудя
щихся , ясным пониманием 
конкретных дел и новых 
свершений, которые ждут 
впереди. В проекте Дирек
тив всесторонне очерчены 
важнейшие направления 
борьбы за выполнение глав
ной задачи пятилетки. Пред
стоит осуществить широкую 
программу социальных ме
роприятий; ускорить темпы 
научно-технического про
гресса и обеспечить осуще
ствление единой техниче
ской политики; всемерно 
развивать фундаментальные 
и прикладные наууные не-, 
следования, быстрее внед
рять их результаты в народ
ное хозяйство; последова
тельно развивать сотрудни
чество с социалистическими 
странами и всемерно содей
ствовать укреплению миро
вой системы социализма.

Партия придает огромное

значение дальнейшему уси
лению экономического по
тенциала страны. Эта задача 
будет решаться в новом пя
тилетии на основе расшире
ния и совершенствования 
индустриальной базы социа
листической экономики, ин
тенсификации всех ее звень
ев. Благодаря подъему эф
фективности Народного хо
зяйства, высоким темпам ро
ста и пропорциональному 
развитию общественного 
производства национальный 
доход увеличится за пятиле
тие на 37— 40 процентов, 
при этом не менее 80 про
центов его прироста будет 
получена за счет повышения 
производительности труда.

Новый крупный шаг впе
ред сделает наша промыш
ленность. О ее нынешних 
масштабах красноречиво 
свидетельствует тот факт, 
что только за 1970 год в 
стране выпущено промыш
ленной продукции почти 
вдвое больше, чем за все 
предвоенные пятилетки. Те
перь дальнейшее развитие 
индустрии тесно связывает
ся с эадачей, наиболее пол
ного удовлетворения жиз
ненных потребностей совет
ского народа.

Быстрыми темпами будет 
наращиваться производство 
товаров народного потребле
ния, а также сырья, машин 
и оборудования для их изго-
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Сегодня у тех, кто тру- 

дится в сельскохозяйствен-ТЕЛЕРАДУГА 
В БРАТСКЕ

БРАТСК, 9 марта. (Корр. 
ТАСС М. Совенко). Стан- 

| ция телевизионной космиче
ской связи «Орбита» в 
Братске начала прием цвет
ных программ Центрально
го телевидения СССР. По
мимо братчан, «красочные 
передачи» из столицы полу
чили возможность смотреть 
жители таежных сел и де
ревень, лесозаготовители, 
горняки города Железногор- 
ска-Илимского.

Ко дню открытия XXIV 
съезда КПСС голубые экра
ны вспыхнут и в городе 
Усть-Куте на берегу Лены. 
Здесь вступит в строй ре
транслятор, который будет 
принимать передачи ■про
граммы Братской студии и 
Московского телевидения.

ВПЕРЕДИ—
ТОМСКИЕ
ВУЗЫ

Недавно в Новосибирске 
состоялось заседание выезд
ной коллегии Министерства' 
высшего и среднего специ
ального образования
РСФСР, на которой были 
подведены итоги работы ву
зов зоны Западной Сибири 
за прошедшую пятилетку. 
Три первых места заняли 
томские бузы —• политехни
ческий институт, институт 
радиоэлектроники и элек
тронной техники и универ
ситет.

Р. ГОРСКАЯ.

ном. производстве, неизмери
мо больше возможностей, 
чем прежде. Возрастающий 
объем капиталовложений, 
новая техника, поступающая 
на село, дают возможность 
для последовательного пере-, 
вода сельскохозяйственного 
труда: . на индустриальную 
основу, для все меньшей его 
зависимости от милостей и 
капрцзов природы. У Пас, 
тружеников села, намного 
прибавилось сил, но одно
временно прибавилось и 
ответственности. Ибо кто, 
как не мы, в первую оче
редь ответствен за эффек
тивное использование по
истине огромных средств, 
которые вкладывает госу
дарство в развитие сельско
го хозяйства.

Неизмеримо возросла от
ветственность и руководите- 
ля-коммуниста за деятель- L 
ность возглавляемого им 
колхоза или совхоза. Ведь 
мы не только просто хозяй
ственники, но • а проводники 
политики партии в области 
сельского хозяйства. От на
шей разворотливости и энер
гии, от, нашего умения ис
пользовать на практике свои 
способности во многом за
висят результаты этой по
литики, а следовательно, 
благосостояние народа, эко
номическая мощь страны, 
авторитет коммунистов в 
глазах наших друзей и не
другов.

Сделано на селе многое, 
но еще больше предстоит 
сдецать в ближайшее время. 
Проект Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетне- 
"му плану развития народно
го хозяйства СССР на 1971 
— 1975 годы предусматри
вает дальнейший значитель
ный рост объема сельскохо
зяйственного производства.

м т ы м я
в МВТРШНН
лень
Ознакомившись с проектом 
Директив, я задумался о 

• дальнейших путях развития 
.своего совхоза и записал в 
тетрадь первоочередные во- 
ifpocbiT'' которые 'предстоит 
нам решить.
, Очевидно, н4т смысла nei 
речислять то, что нужно 
нам самим сделать в хозяй
стве, ставить самим себе 
задачи в газете. Другое де
ло, когда мы решим их, тог-. 
да можно будет рассказать 
о своей работе; быть может, 
кому-нибудь пригодится наш 
опыт. Но, я полагаю, сего
дня есть смысл сказать . о 
том, что своими силами мы 
сделать не можем. Сегодня, 
в период научно-техниче
ской революции, очень мно
гое и сельском хозяйстве за
висит от тех, кто строит на 
селе, от тех, кто оснащает 
сельскохозяйственное про
изводство техникой, уста
навливает и монтирует обо
рудование.

В нашем совхозе много 
новостроек. Они радуют 
глаз, как всякая примета 
добрых перемен в деревне. 
Но, чтобы осуществить пла

ны по дальнейшему росту 
производства, нужно пост
роить еще многое. В нашем 
плане на 1971 год преду
смотрены крупный склад 
для' зерна, высокопроизво
дительный зерноток, не
сколько бетонированных си
лосных сооружений, йоме- 
щенив для откорма свиней 
и т. д. Намерены мы пост
роить десять жилых домов, 
закольцевать водопровод на 
центральной усадьбе и т. Д. 
Короче говоря, объем нема
лый — работ предстоит вы
полнить более чем на 300 
тысяч рублей. Часть будем 
возводить хозспособом,
часть сделает районная меж
колхозная строительная ор
ганизация.

И вот об этой организа
ции, в которую хозяйства 
района вложили немало 
средств и куда передали 
часть строителей, надо ска
зать, что она не справляет
ся со своими задачами. За
тягивание строительства 
стало для МСО правилом. 
В совхозе «Коммунист», где 
Я до недавнего времени ра
ботал, МСО третий год 
строит телятник, а детский 
сад возводится четвертый 
год. В «Комсомольце» га
раж на 50 машин строители 
должны были сдать прош
лым летом, а достраивают 

. его и сейчас. Вопрос укреп
ления МСО, наведения там 
порядка — дело первосте
пенной важности.

Еще хуже дело с проекти
рованием будущих объек
тов. Все чертежи и Связан
ные с ними работы для нас 
выполняем контора «Обл- 
межколхозпроект». Для 
строительства комплекса на 
800 коров, например, тре
буется полтора года. А про
ектировщики на составление 
проекта этого комплекса 
тратят тоже полтора года. 
Поэтому в хозяйствах вы
нуждены заказывать проек
ты намного раньше положен
ного. Бывает нередко Так: 
проект, наконец-то, получен, 
а оборудование для механи
зации трудоемких процес
сов уже устарело. Я уж не 
говорю о качестве многих 
проектов, часто изобилую
щих существенными изъя
нами. .

В свое время под строи
тельством животноводче
ских помещений подразуме
валось лишь возведение «ко
робки» и перегородок внут
ри. Сегодня, когда каждый 
двор — это своего рода ме
ханизированный цех, очень 
ответственна _ работа Мон
тажников CM'S' объединения 
«Сельхозтехника», устанав
ливающих во дворах Обору
дование. К нему у нас тоже 
Много претензий. Не говоря 
уж о низких темпах монта
жа, хочу сказать об одном 
ненормальном, с моей точки 
зрения, явлений. Казалось 
бы, монтажники должны по
лучить на базе нужное обо
рудование, скомплектовать, 
смонтировать и передать 
совхозу или колхозу. Но на 
деле хозяйство само получа
ет на базе «Сельхозтехни
ки» все детали, комплектует

их, а затем передает СМУ, 
находящемуся и ведении той 
же «Сельхозтехники». Обо
рудование сплошь и рядом 
поступает некомплектным,
И мы вынуждены искать не
достающие материалы. При
вез совхоз/ например, мон
тажникам с Разы «сельхоз
техники» котел КВ-300, а в 
нем не оказалось клапана. 
Монтажники заявляют: ищи
те. Н мы несколько месяцев 
ищем недостающим клапан, 
думаю, нора положить та
ким «порядкам» конец. За 
соответствующую плату это 
управление должна осуще
ствлять и техуход за' уста
новленным ооорудованием.

Несколько слов о новой 
технике и полеводстве. Она 
идет к хозяйства потоком. 
Но не все машины достаточ
но надежны. Взять, напри
мер, силосоуборочные ком
байны. Во-первых, они гро
моздки и, во-вторых, слу
жат вдвое меньше положен
ного им срока. Конструкто- -. 
рам надо подумать о совер
шенствовании этой маши
ны.

Уже несколько лет трак
торные заводы выпускают 
гусеничные тракторы ДТ-75.
Л вот навесные орудия мы. 
все еще получаем к тракто
рам . ДТ-54. Приходится 
сверлить другие отверстия, 
наваривать, клепать... На 
заводе все это было бы на
дежнее и дешевле. То лее 
самое с навесными орудия
ми для колесных тракторов. 
Поступают новые тракторы 
МТЗ-50, а стогометатели 
нам шлют к старым МТЗ-5. 
Очень большое разнообра
зие И разновидностей доиль
ных агрегатов — то они 
двухтактные, та трехтакт
ные. Приходится на ходу пе
реучивать людей обращению 
с ними.

Очень остро в повестку 
дня стал сейчас вопрос о 
механизаторских кадрах на 
селе. Во многих хозяйствах 
стали обучать работе на
тракторах девушек. Не ума
ляй важности этого, хочу
заметить, что работа на
тракторе все же более «муж
ская», нежели женская. За
то вполне можно обучать 
девушек специальности ме
ханика фермы, хоть здесь, 
как правило, трудятся муж
чины. Почему-ти все сель
ские электрики тоже мужчи
ны, хотя и здесь можно ра
ботать девушкам. У нас же 
получилось так, что девуш
ке, пожелавшей после окон
чания школы остаться на се
ле, одна дорога -— в до
ярки, телятницы, свинарки, 
птичницы... Почему же не 
обучать их и другим совре
менным специальностям, дб- 
чему нй сделать из них спе
циалисток и другого профи
ля, в которых сейчас боль
шая нужда/

Bos лишь несколько из 
вопросов, записанных мною 
и упоминавшейся выше тет
ради.

Сейчас, после июльского 
(1970 г.) Пленума ЦК
КПСС, страна повернулась к 
Селу всей своей финансовой 
и индустриальной мощью. 
Но, поднимая и укрепляя 
сельское хозяйство, страна . 
ждет os нас незамедлитель- 
ной полновесной отдачи. 
Чтобы успешно взять рубе
жи, которые намечены в об
ласти сельского хозяйства 
на завтра, нужно разрешить 
проблемы, существующие 
сегодня. Став сильнее от 
помощи, которую нам, тру
женикам села, оказывает 
партия, мы в свою очередь 
должны стать способнее и 
на большие дела.

А. ХОХЛОВ,
директор Совхоза «Ком
сомолец» Асиновского 

района.
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к новым рубежам
товления. Если производство 

’ промышленной продукции в 
целом должно за пятилетие 
увеличиться, на 42—46 про
центов, а производство 
средств производства на 
41— 45 процентов, то вы
пуск предметов потребления
— на 44—48 процентов.

Опережающее развитие
получат также электроэнер
гетика, особенно атомная, 
машиностроение, химиче
ская, нефтехимическая и га
зовая промышленность — 
отрасли, определяющие тех
нический прогресс всего на
родного хозяйства. Проек
том Директив намечено до
вести в 1975 году производ
ство электроэнергии до 
1.030— 1.070 миллиардов 
киловатт-часов, добычу неф
ти — до 480— 500 миллио
нов тонн, газа — до 300— 
32Q. миллиардов кубометров, 
угля — до 685— 965 мил-' 
лионов тощи выплавку стали
— до 14Й— 150 миллионов 

j Tohh. В химической и нефте- 
, химической промышленно

сти, машиностроении и ме
таллообработке выпуск про1 
дукции увеличится в 1,7 ра
за.

Серьезные качественные 
сдвиги достигнуть] за пос
ледние годы в сельском хо
зяйстве. Укрепление его ма
териально-технической базы, 
повышение материальной 
заинтересованности труже

ников деревни в развитии 
общественного хозяйства по
зволили заметно поднять 
уровень колхозного и сов
хозного производства. В но
вой пятилетке Предстоит 
увеличить его среднегодовой 
объем, по сравнению с ми
нувшим пятилетием, еще на 
20— 22 процента, в том чис
ле обеспечить среднегодовой 
валовой сбор зерна не менее 
чем в 195 миллионов тонн.

Дальнейшей интенсифи
кации сельского хозяйства, 
росту урожайности полей и 
продуктивности ферм будут 
способствовать новые круп
ные меры по усилению тех
нической вооруженности де
ревни. Она получит еще 
i-700 тысяч тракторов, 
1.100 тысяч грузовых авто
мобилей, много других ма
шин. Поставки минеральных 
удобрений составят в пос
леднем году пятилетки 72 
миллиона тонн и кормовых 
фосфатов — 3 ‘ миллиона 
тонн. Намечено ввести в 
эксплуатацию 3 миллиона 
гектаров новых орошаемых 
земель и провести осушение 
угодий на площади 5 мил
лионов гектаров. Большое 
значение для последователь
ного укрепления колхозной 
и совхозной экономики бу
дет, несомненно, иметь со
хранение принципа твердых 
планов заготовок сельскохо
зяйственных продуктов. ■ и

материального поощрения" 
хозяйств за сверхплановую 
их продажу государству.

Заботясь о высоких тем
пах развития социалистиче
ской экономики, наша пар
тия добивается прежде всего 
выполнения своего про
граммного лозунга: «Все во 
имя человека, для блага че
ловека».

«Главная цель всех на
ших планов, — говорил, вы
ступая в прошлом году пе
ред избирателями тов. Л. И. 
Брежнев, — это ■ дальнейшее 
улучшение жизни народа, 
всестороннее развитие со
циалистического общества. 
Из этого мы исходим и раз
рабатывая новый пятилет
ний план».

Проект Директив XXIV 
съезда КПСС содержит раз
вернутую программу суще
ственного подъема матери-, 
ального благосостояния и 
культурного уровня трудя
щихся. Реальные доходы в 
расчете на душу населения 
повысятся за пятилетие при
мерно на 30 процентов, 
средняя заработная плата 
рабочих и служащих — на 
20— 22 процента, оплата 
труда колхозников — в 
среднем на 30—35 процен
тов. Особенно значитель
но — на 40 процентов — 
увеличится объем бесплат
ных материальных благ и 
услуг, а также денежных

выплат населению из обще
ственных фондов потребле
ния. Очень многое предстоит 

*сделать для развития тор
говли, коммунального и бы
тового обслуживания, здра
воохранения, народного об
разования, более полного 
удовлетворения духовных 
потребностей народа.

Среди этих и других мер, 
направленных на последо
вательное улучшение жизни 
трудящихся, особое место 
занимает жилищное строи
тельство. По его темпам и 
размаху наша страна за
нимает в'едущёе место в ми
ре. За минувшее пятилетие 
справили новоселье' почти 
55 миллионов советских 
граждан. В- новой пятилетке 
намечается за счет всех ис
точников финансирования 
возвести жилые дома общей 
площадью 565—575 мил
лионов квадратных метров 
— это значительно больше, 
чем в предыдущей. Значит, 
еще многие десятки миллио
нов людей получат благоуст
роенное жилье, причем надо 
иметь в виду, что речь те
перь идет, как правило, об 
отдельной квартире со всеми 
удобствами для каждой 
семьи.

Источник общественного 
богатства —- труд. Только 
рост в производительно
сти труда на каждом рабо
чем месте и повышение эф

фективности всего народного 
хозяйства, подчеркивается в 
проекте Директив, приумно
жат те блага, которые полу
чат советские люди. Что же 
надо в первую очередь сде
лать для выполнения зада
ний по развитию экономики, 
росту благосостояния и 
культурного уровня жизни 
народа? Партия четко ука
зывает предпосылки успеш
ного достижения намечен
ных рубежей.

Очень важно поднять эф
фективность капитальных 
вложений в народное хозяй
ство. Они возрастут за пяти
летие на 36—40 процентов, 
и нужно обеспечить наибо
лее рациональное использо
вание этих ресурсов, чтобы 
получить максимальный при
рост производства продук
ции иа каждый рубль вло
женных средств. Для уско
рения темпов научно-техни
ческого прогресса следует 
развивать исследования в 
наиболее перспективных об
ластях науки, сократить сро
ки внедрения результатов 
научных исследований в 
практику. Предстоит создать 
принципиально новые ору
дия труда, материалы и тех
нологические процессы, от
личающиеся высокой эффек
тивностью, ускорить замену 
и модернизацию морально 
устаревшей техники.

Предметом особого вни
мания нашей партии остает
ся дальнейшее улучшение 
размещения производитель
ных сил, совершенствова
ние территориальных эконо
мических связей. Будут при
няты меры для повышения 
роли союзных республик и 
местных Советов депутатов

трудящихся в решении этих 
вопросов. .Предусмотрено не
уклонное осуществление 
курса на сдерживание роста 
крупных городов, ускорен
ное освоение природных ре
сурсов и наращивание эко
номического потенциала вос
точных районов.' В 'проекте 
Директив разработаны кон
кретные направления даль
нейшего развития хозяйства 
союзных республик, важней
ших экономических зон 
страны.

Основной линией эконо
мического строительства как 
на ближайшие годы, так и 
на длительную перспективу, 
остается борьба за всесто
роннюю интенсификацию об
щественного производства и 
повышение его эффективно
сти. Это требует совершен
ствования методов управле
ния. В новой пятилетке 
предстоит обеспечить даль
нейшее развитие системы 
планирования и экономиче
ского стимулирования про
изводства. Намечается ши
рокое использование в этой 
области экономико-матема
тических методов, электрон
но-вычислительной и другой 
новейшей техники. Вместе с 
тем надо улучшать подго
товку и переподготовку кад
ров, укреплять государст
венную дисциплину во всех 
звеньях, неуклонно совер
шенствовать и удешевлять 
административно - управлен
ческий аппарат.

Осуществление девятого 
пятилетнего плана, указы
вается в проекте Директив, 
будет иметь большое меж
дународное значение. Рост 
советской экономики послу
жит дальнейшему укрепле

нию сил мирового социали
стического содружества, 
вновь продемонстрирует 
преимущества плановой со
циалистической системы хо
зяйства. Выполнением пяти
летки советский народ вне
сет достойный вклад в спло
чение всех сил, борющихся 
за мир, демократию и социа
лизм.

« «I *

«Чем больше размах, -чем 
больше широта историче
ских действий, — учил В. И. 
Ленин, — тем больше число 
людей, которое в этих дей
ствиях участвует, и, наобо
рот, чем глубже преобразо
вание, которое мы хотим 
произвести, тем больше на
до поднять интерес к нему 
и сознательное отношение, 
убедить в этой необходимо
сти новые и новые миллио
ны и десятки миллионов» 
(Поли. собр. Соч., т. 42, стр. 
140).

Широкое обсуждение про
екта Директив XXIV съез
да КПСС показывает, что 
политика нашей партии по
нятна и близка массам, она 
стала родным, кровным де
лом всего народа. Каждый 
советский человек своим 
трудом приближает торже
ство коммунизма. Едино
душно поддерживая и горя
чо одобряя ленинский курс 
КПСС, трудящиеся с чувст
вом подлинных хозяев стра- * 
ны изыскивают новые резер
вы для успешного претворе
ния в жизнь задач, постав
ленных родной партией. Иа 
партийных конференциях, 
рабочих и колхозных собра
ниях, в печати высказывает

ся множество ценных пред
ложений о том, как быстрее 
взять новые рубежи.” А 
практическая борьба за вы
полнение заданий девятой 
пятилетки, которые будут 
утверждены предстоящим 
партийным съездом, уже на
чалась с первых дней 1971 
года.

Все советские люди — ра
бочий класс, колхозное кре
стьянство, интеллигенция, 
наши воины —: единодушны 
в стремлении ознаменовать 
XXIV съезд КПСС славны
ми трудовыми делами, упор
но и настойчиво претворяют 
с жизнь свои социалистиче
ские обязательства. Массо
вую поддержку нашла ини
циатива москвичей ■— про
вести 17 апреля коммуни
стический субботник и зара
ботанные средства передать 
в фонд пятилетки. На мно
гих предприятиях идет под
готовка к тому,, чтобы’ в 
день открытия съезда рабо
тать на сэкономленных ма
териальных ресурсах. Пере
довики соревнования доби
ваются почетного права под
писать трудовые рапорты 
съезду.-. В этом общем пат
риотическом подъеме вопло
щается «побовь миллионов к 
великой.ленинской партии, 
стремление всего народа до
биться под ее руководством 
новых побед коммунистиче
ского строительства.

Пятилетие, в которое мы 
вступили, станет важным 
этапом развития пашей Ро
дины по пути к коммунизму. 
Это говорит партия, это го
ворит вместе с ней весь со
ветский народ. Так и будет!

С. ВИКТОРОВ.
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РОДНОМУ ГОРОДУ: -  ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

ПРИРОДА—И ХРАМ 
И М А С Т Е Р С К А Я

»

сообщения из*зо рубежа
КОНФЕРЕНЦИЯ ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ

т ;ш ш ~ I

Широкие тополиные ал
леи ведут на завод и в за
водской поселок. Эти аллеи 
служили хорошим ориенти
ром для многих делегаций и 
комиссий, побывавших на 
Томском шпалопропиточном 
заводе за последние годы, 
знакбмившихся с опытом 
коллектива по благоустрой
ству. Бывали здесь и работ

ники железнодорожной сан
эпидстанции, визит кото
рых, как правило, не обхо
дится без множества крити
ческих замечаний. Однако 

здесь результатом проверки 
являлось заключение: «Уз
ловая санэпидстанция счи
тает необходимым шире 
пропагандировать опыт ра
боты шпалозавода...».

В рассказе об этом опы
те стоит выделить две циф
ры — 30 и 250. Первая — 
это площадь заводской тер
ритории в гектарах, вторая 
— количество работающих. 
Пожалуй, нет в Томске еще 
такого предприятия, где бы 
на одного человека приходи
лась столь огромная пло- 
(щадь. Если стать у цеха про
питки, то цех рейда не ви
ден, и только стрелы мощ
ных козловых кранов ука
зывают его расположение. 
Между тем по благоустрой
ству коллектив завода дела
ет больше, чем иные круп
ные предприятия.

В одном из номеров жур
нала «Путь и путевое хозяй
ство» за 1968 год я прочи
тал статью директора завода 
И. Я. Вакса «ЗаЗота о~чело- 
веке—на первом плане». 
Поразила такая цифра: на 
предприятии и в жилом по
селке высажено 17 тысяч 
деревьев и кустарников. На 
каждого работающего при
ходится 70 деревьев! Сей
час их стало, конечно, еще 
больше. Коллектив выпол
нил много работ по озе
ленению, асфальтированию, 
освещению. Невольно на
прашивается сравнение. А 

что, если бы каждый томич 
.посадил столько же... Город 
дополнительно получил бы 
не менее двух миллионов 
деревьев и стал бы городом- 
садом: даже не хуже, а мо
жет, и лучше Омска.

В чем истоки этого не
сомненного достижения кол
лектива? Множество разных 
звеньев связано в упрощен
и й  Схеме: планы — их
реализация. Какое из 
них самое главное, решаю- - 
щее?

Продуманное, обоснован
ное определение объема 
предстоящих работ? Да, это 
так. План благоустройства 
составляет авторитетная ко
миссия, в состав которой 
входят рабочие. Такие пла
ны заранее знают в каждом 
цехе: ' Заранее готовятся к 
предстоящим работам.

Высокая, организация 
труда? Да, это одна из важ
нейших сторон успеха. Бла
гоустройству уделяется та
кое же внимание, как и 
производственным вопросам, 
начиная с утренних плане
рок, еженедельного и еже-, 
месячного подведения ито
гов соревнования (которые 
широко оглашаются) и кон
чая общей оценкой резуль
татов работы за год.

Трудолюбие, стремление 
сделать завод и поселок бла

гоустроенными, красивыми? 
Такого желания коллективу 
не занимать. Ежегодно каж
дый отрабатывает на благо- 
устройствё. не менее 50 ча
сов — вечером после сме
ны, в выходные дни.

На предприятии умеют 
находить выход при недо
статке средств. Бракованные 
железобетонные панели, от 
которых отказались изгото
вители, .использовали для 

. благоустройства, ими выло
жили две тысячи квадрат
ных метров берега Томи, 
сделали красивые спуски к 
реке. Не хватало бордюров 
— изготовили сами. Сейчас 
сварщики заканчивают Мон
тану ажурных металличе
ских ограждёний на дамбу 
через Усть-Керепеть.

Плановость, организован
ность, энтузиазм — все это, 
несомненно, есть. И сущест
вуют они только потому, 
что у каждого человека 
есть главное -— любовь к 
природе. Это лучше всего 
объясняет стимулы коллек
тива. *

На заводе иногда гово
рят q том, что заниматься 
благоустройством заставило 
специфически грязное
шпальное производство. Но 
мало ли у нас других про
изводств, где благоустройст
вом не занимаются вовсе! 
Как-то побывали в Томске 
представители других шпа
лозаводов страны. Многие 
из них были приятно удив
лены: ничего подобного на 
своих предприятиях они не 
видели.

Удивляются не только го
сти. Когда приходит на за
вод новичок, он поражается 
необыкновенному соседству 
этого самого специфическо
го производства и зелени. 
Вспоминают о таком случае. 
Когда один из рабочих 
впервые переступил порог 
проходной, он искренне по
разился: «Откуда здесь
столько цветов?» К$к знать, 
может быть, именно в этот 
момент в душе его произо
шел тот сдвиг, который за
ставил по-иному взглянуть 
на окружающее, увидеть 
прекрасное.

В этом маленьком эпизо
де нельзя не видеть акта 
большой воспитательной си
лы, воспитания примером, 
без назидания и громких 
призывов.

На заводе я встретил не
мало людей, которые по-на
стоящему любят природу и 
стремятся привить это чув
ство другим. Нельзя без 
волнения слушать трога
тельный рассказ старейшего 
рабочего, слесаря Дмитрия 
Александровича Федорова. 

В цехе цропитки с густым 
запахом антисептиков он вы
садил цветы.

— Но не уберег/ приш
лось отдать в другой цех,— 
сокрушается ветеран. —- Бу
ду испытывать другие сор
та.

Весной и летом на терри
тории живут скворцы. Гра
ницы традиционных скво
речников скоро, будут раз
двинуты. В этом году на за
воде решили сделать доми
ки для синиц. Значит, будут 
птицы на заводской террито
рии не только летом.

Душой всех тех, кто лю
бит природу, стал Василий 
Павлович Блинков. Он об

щественный прораб по бла
гоустройству, -  возглавляет 
первичную организацию 
Всесоюзного общества охра
ны природы. А организация 
эта немаленькая: в нее вхо
дят все работающие на за
воде.

Воспитание любви к при-’ 
роде, к своему заводу,. к 
своему городу стало состав
ной частью всей воспита
тельной работы в коллекти
ве. Оно проявляется во 
всем: в постоянном внима
нии руководства завода к 
вопросам благоустройства, 
в личном участии директора 
и других руководителей в 
благоустроительных рабо
тах, в хорошо организован
ном- труде, в сложившейся 
системе контроля и поощре
ния. Это ли не самое луч
шее, самое действенное 
средство воспитания?

«Человек и природа в ус
ловиях научно-технической 

революций» — эта тема бы
ла поднята на одном из за
нятий в школе основ марк
сизма-ленинизма, которой 
руководит директор завода 
И. Я. Вакс. Рассказ шел на 
примерах из жизни завода, 
города. Интересный матери
ал для выступления на оче
редном занятии готовит 
В. П. Блинков. Он расска
жет о законодательных ме
рах по охране природы и о 
том, как они выполняются 
на предприятии.

Такое воспитание прово
дится не только по месту 
работы. В жилом поселке 
регулярно читаются лек
ции, беседы, устраиваются 
конкурсы на лучшую усадь
бу, лучшее оформление бал
кона. Рабочие бывают в под
шефной средней школе 
№ 28, приходят па завод и 
ученики. Для охраны, на
саждений школьники орга
низуют зеленый патруль.

— Мне’ трудно выразить 
влияние всего этого кон
кретной цифрой, — говорит 

• директор завода Илья Яков
левич Вакс. — Цветы, шум 
зеленых дубрав на террито
рии завода создают у чело
века хорошее настроение. 
Это -— Главное. Считаю, 
что забота о красоте рабо
чего места (а у нас рабочим 
местом является вся Терри
тория) — непременное ус
ловие научной организации 
труда.

Шпалопропиточный за
вод в минувшем году два 
квартала подряд завоевывал 
первые места среди пред
приятий Министерства пу
тей сообщения СССР, кол
лектив неуклонно наращи
вает темпы производитель
ности труда.

В этом году заводу испол
няется 30 лет. Эвакуирован
ный Из Белоруссии в пер
вый год войны, он разме
стился на заболоченном пу
стыре берега Томи, . кото
рый теперь не узнать. В 
этом же году предприятие 
отмечает еще одно событие. 
10 лет назад завод стал кол
лективным членом Всесоюз
ного общества охраны при
роды.

Традиции, заложенные 
коллективом, живут, креп
нут. ,

Н. ИЗМАИЛОВ.

БРАТИСЛАВА, 9 марта, 
(ТАСС). Здесь закончила 
свою работу конференция 
идеологических работников, 
созванная Братиславским 
городским комитетом Ком
партии Словакии.

С докладом об основных 
задачах в области идеологии 
в связи с 50-летием КИЧ 
и ее предстоящим XIV съез
дом- выступил секретарь ЦК

В защиту
Анджелы
Дэвис

НЬЮ-ЙОРК. Под лозунг- 
гом «Свободу Анджеле 
Дэвис» здесь был проведен 
Массовый митинг. Он был 
организован нью-йоркским 
комитетом за освобождение 
Анджелы Дэвис. В митинге 
приняли участие посланцы 
Коммунистической партии 
США, американского ком
сомола, Профсоюзов, анти
военных и других организа
ций.

БОНН. Сотнн западногео- 
манских женщин, собрав; 
шихся на собрании в Штут
гарте, прдняли свой голос в 
защиту американской ком
мунистки, выдающегося, бор
ца за нрава цветного насе
ления Анджелы Дэвнс. Это 
собрание было , организова
но -Германской коммуни
стической партией.

В письме, направленном 
посольству, США в Бонне, 
западногерманские Женщи
ны выразили свое возмуще
ние попытками организо
вать судебную расправу над 

•А. Дэвис.
КАНБЕРРА. Руководи

тели профсоюза сиднейских 
моряков и рабочих судо
строительной промышленно
сти направили президенту 
Соединенных Штатов Ник
сону телеграмму. От имени 
трудящихся Австралии они 
выразили протест против 
полицейского произвола, 
жертвой которого является 
Анджела Дэвис.

ЛОНДОН. Комитет в за
щиту Анджелы Дэвис соз
дан на Британских островах. 
На массовом митинге в Лон
доне было объявлено, что 
этот комитет возглавит ши
рокую общенациональную 
кампанию за немедленное 
освобождение американской 
коммунистки.

(ТАСС).

КПЧ О. Швестка.
Нужно вести постоянную 

борьбу против правого оп
портунизма, за воспитание 
всех трудящихся в духе 
марксистско-ленинского. ми
ровоззрения, заявил доклад
чик. Во время проведенных 
собеседований мы очистили 
партию от правых оппорту
нистов, сейчас нужно бо
роться против их идеологии.

убеждать людей в правиль
ности современной политики 
КПЧ. Именно в этом за
ключается основная харак
терная черта , идеологиче
ской работы настоящего 
времени.

О. Швестка особо под
черкнул значение политики 
пролетарского интернацио
нализма, который является 
главным оружием междуна-

П Р О Д У К Ц И Я  « з г о д ы » ,
ВАРШАВА, 10 марта. 

(ТАСС). Завод «Згода» в 
Свенто-Хловице, специали
зирующийся в производстве 
судовых двигателей и запас
ных частей' к ним, известен 
и как крупнейшее предприя
тие по производству гидрав

лических преёеов. Большин
ства из этих сложных агре
гатов уникальны по весу и 
мощности, оригинальны по 
конструкторским решениям.

Предприятие ежегодно 
выполняет заказы десятков 
торговых организаций мно
гих стран.

родного коммунистического 
движения в борьбе за побе
ду социализма во всем ми
ре.

Конференция обязала 
коммунистов, работающих в 
области идеологии, активи
зировать свою деятельность, 

* еще решительнее бороться 
за полное торжество -марк
систско-ленинского миро
воззрения.

На днях в Швецию от
правлен 30-тонный корпус 
судовой турбины/ а в Гер
манскую Демократическую 
Республику отгружена 10 
тонн элементов для мощно
го гидравлического пресса. 
Готов к отгрузке в Совет
ский Союз гидравлический 
пресс-гигант для производ
ства древесноволокнистых 
плит, вес которого 430 тонн.

З А  У К Р Е П Л Е Н И Е  Е Д И Н С Т В А
БУЭНОС-АЙРЕС, 9 мар

та. (ТАСС). В городе Кор
дова — одном из крупней
ших промышленных цент
ров Аргентины — состоя
лось на днях третье совеща
ние движения Национальная 
встреча аргентинцев

(ЭНДЛА). Его 1.200 участ
ников решили усилить борь
бу за расширение контактов 
с другими организациями и 
дальнейшее привлечение В 
свои ряды прогрессивных 
сил Аргентины.

ЭНДЛА была создана в 
ноябре 1970 года с целью

борьбы за демократические 
преобразования в стране. В 
ней представлены Компар
тия, социалистическая и 
христианско - демократиче
ская партии, а также неко
торые профсоюзы, крестьян
ские и студенческие органи
зации.

Беспокойство итальянских промышленников
РИМ, 0 марта. (ТАСС). 

Центральный институт ста
тистики опубликовал офици
альные данные о состоянии 
экономики Италии. Местная 
печать, которая обычно 
крайне осторожна а своих 
оценках, опасаясь вызвать 
панику и тем самым еще 
болеа ухудшить положение, 
на этот раз не смогла 
скрыть озабоченности, ца
рящей в промышленных 
кругах. В январе этого года

уровень- промышленного 
производства упал и стране 
на 3,3 процента по сравне
нию с декабрем 1970 года.

Итальянский конъюнк
турный институт и объеди
нение торговых палат при
знают, что 1971 год начал
ся для итальянской про- - 
мышленности в обстановке, 
обещающей мало хорошего.

«Уровень промышленного 
производства существенно

снизился», — с • тревогой 
констатирует орган деловых 
кругов газета «Глобо». Эко
номическая газета «Оре До- 
дичи» указывает, что «баро
метры предвещают дальней
шее ухудшение». Спрос, пи
шет газета, «Падает как 
внутри страны, так и за 
границей. Не находя сбыта 
своей продукции, Предприя
тия сокращают, а то и пре
кращают производство».

вновь «с позиции силы»
. ВАШИНГТОН, S марта.
(ТАСС). Министр обороны 
США Лэйрд представил се
годня комиссий палаты 
представителей по делам 
вооруженных сил бюджет 
Пентагона на 1972 финан
совый год в сумме 79,2 мин- 

'лиарда долларов.
В докладе комиссии ми

нистр обороны ратует за 
проведение «стратегии реа
листического устрашения», ■ 
основанной на наращива
нии военного потенциала

США и их союзников по 
военным блокам, за полигИт 
ку «С позиции силы». Как 
видно из доклада, одним из 
элементов этой «стратегии» 
является дальнейшее раз
вертывание системы проти
воракетной обороны «Сейф- 
гард», против чего реши
тельно возражает амери
канская общественнойть и 
здравомыслящие члены кон
гресса. Лэйрд предлагает 
одобрить ассигнование
1 миллиарда 278 миллионов

долларов на продолжение 
строительства системы 
«Сейфгард»,

Министр обороны лишь в 
общих чертах касается вой
ны США в Индокитае и 
утверждает, что будет 
иметь места «дальнейшее 
сокращение» -численности 
американских вооруженных 

.сил п . Южном Вьетнаме. 
Лэйрд, однако, предпочел 
умолчать о том, какими 
именно темпами будет - про
ходить это «сокращение». ’

; .Израильская военщина 
; усиливает в .оккупирован- 
! ной Газе террор и насилие.
; Под гнетом агрессоров 
! стонет мирное арабское 
; население. Повсеместно 
; происходят повальные аре- 
' сты и облавы. . Оккупанты 
; создали многочисленные 
> тюрьмы и концлагеря и 
; бросали Туда тысячи ни в 
; чем не повинных людей.
! Недавно израильский 
; «ястреб» Даян был вынуж- 
' ден признать в . кнессете,
: что за период оккупации 
• сектора Газы израильские 
: солдаты «случайно» убили 
; многие десятки арабов.
; Однако бесчинства, тво- 
: римые израильской воен- 
; щиной на оккупированных 
5 землях, способствуют
; лишь более широкому раз- 
■ вертыванию национально- 
: освободительной борьбы 
; арабов за возвращение от- 
! торгнутых земель. Свинец 
; пуль и чугун Тюремных ре- 
; шеток не помогут агрессо- 
: ру сломить волю народа,
; борющегося за правое де- 
J ло.
! НА СНИМКЕ: в таких
; тюрьмах томятся арабские 
: патриоты,
' Снимок из журнала 
5 «Ньюсуик».
; Фотохроника ТАСС,

ПОЛОЖЕНИЕ В СЕВЕРНОЙ ИРЛАНДИИ
ЛОНДОН, 10 марта. 

(ТАСС), Английские власти 
бросают Все новые Подкреп
ления для подавления вы
ступлений населения Север* 
ной Ирландии. Вчера вече
ром. в Белфаст отбыло еще 
около 500 солдат и офице
ров английской армии.

Официальный Лондон 
подтвердил, что в случае 
«военной необходимости» в 
Северную Ирландию будут 
направлены еще более 
крупные ‘ части английской 
армии. На этот случай уже 
разработаны нужные планы.

Вот уже почти две недели

в Северной Ирландии не за
тихает новая вспышка Мас
совых волнений. Каждую 
ночь североирландская сто
лица Белфаст превращается 
в место ожесточенных сра
жений между Местными жи
телями и английскими вой
сками. С наступлением тем
ноты город практически 
оказывается на осадном по
ложений.

Английские солдаты зее 
чаще прибегают к исполь
зованию огнестрельного 
оружия. Только в результа
те последних столкновений 
в Белфасте убито около де

сяти человек, имеются мно
гочисленные раненые, око
ло ста человек арестовано. 
Волнения перекинулись 
сейчас и на другие города 
Северной Ирландии.

Все эти события убеди* 
тел ыш опровергают заявле
ния официального Лондона 
о «миротворческой миссии» ’ 
английской армии в Ольсте
ре, которая, как утвержда
ют, направлена туда всего 
лишь для того, чтобы не 
допустить столкновений 
между католическим и про
тестантским населением.

Проводя под • предлогом

поисков оружия повальные 
обыски в католических 
кварталах Белфаста, ан
глийские военный власти 
сквозь пальцы смотрят на 
вооружение протестантских 
экстремистов. По свиде
тельству лондонской газеты 
«Санди Таймс?, многие про
тестантские улицы города 
превратились сейчас в «ле
гальные. арсеналы оружия».

Очевидно, юнионистские 
власти при явном согласии 
Лондона рассматривают 
ультраправые элементы как 
одну из своих опор в наве

дении «законности и поряд
ка». Делая ставку на во
енную силу, правительство 
Северной Ирландии явно 
предпочитает не вспоминать 
о своих обещаниях провести 
программу социально-эконо
мических реформ для Лик
видации безработицы, реше
ния жилищной проблемы и 
прекращения дискримина
ции католического меньшин
ства страны, которые и 
вызвали нынешний кризис в 
Ольстере.

Между тем эти проблемы 
требуют самого безотлага
тельного решения. Ведь, на
пример, безработица среди 
мужского населения Ольсте
ра составляет около 23 про
центов от числа трудоспо
собного населения.

I
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...То широко и задорно, то тихо и задумчиво поет хор. 

Протяжные, узорные подголоски вяжут звонкие женские 
голоса. Огневая русская пляска сменяется плавным, не
торопливым хороводом. «Словно павушки», плывут де
вушки в ярких цветастых сарафанах. Кажется, что сол
нечный летний луг выплеснул на сцену свои неповто
римые краски.

А вот и традиционные частушки. Сколько в них задо
ра, озорной улыбки и... поэзии — она всегда есть в 
русской песне. Даже в той, которая, кажется, до краев 
насыщена юмором.
| Все это — впечатления от концертов Государственно
го Уральского народного хора, который, к сожалению 
всех любителей народного пения, слишком ненадолго 
задержался на этот раз в Томске.

«Ленин с нами» А, Новикова, уральская народная 
песня «Дороженька», «Весенняя» Е. Родыгина, игровая 
народная песня «Перевейся, хмельно», «Песня о стале
варах» А. Клешийа, многочисленные танцёвальные кар
тины, которые венчает большое народное представление 
«Праздник улицы», — лишь часть того богатого репер
туара, с которым познакомили томскую публику ураль
ские гости.

Концерты Государственного Уральского народного хо
ра прошли в областном центре с большим успехом.

А. ЛУКОВ.
НА СНИМКЕ: на концерте уральцев.

1 Фото В. Ефименко,

Молод еэ/съ 
собирается 
на вечер...

Бюро Кривошеинского 
райкома ВЛКСМ решило 
регулярно проводить мо
лодежные вечера вопросов 
и ответов, сочетая их с ве
черами отдыха. Первой ла
сточкой и явился вечер, про
веденный п Малиновском 
сельском клубе. Ответить 
сельской молодежи на воп
росы а международной жиз
ни, трудовом законодатель
стве, о внутрихозяйствен
ных делах, о модах и куль
туре ц быту райком комсо
мола пригласил инструкто
ра райкома партии, следо
вателя районной прокура
туры, технолога комбината 
бытового обслуживания и 
руководителей совхоза. В 
конце «слово» получил эст
радный оркестр районного 
Дома культуры. Такие вече
ра уже состоялись в других 
селах района.

Г. ЕРЕМИН.

Поликлиника № 1 в Том- 
ще в этот день выглядела 
«обычно. На хорошо обо- 
феваемых местах на улице 
г. во дворе — стрелы- 
указатели: «Площадка для 
дегазации», «Площадка ожи
дания легко пораженных», 
«Отделение санитарной об
работки» и т. д. К клинике 
быстро подкатывают маши
ны «скорой помощи». Сан- 
дружинницы в резиновых 
комбинезонах, противогазах 
выносят носилки. Что же 
произошло? Производствен
ная авария? Несчастный 
случай?

, Заглянем во врачебные и 
процедурные кабинеты, ла
боратории. Как и на улице, 
здесь повсюду указатели: 
«Изолятор», «Инфекцион
ное отделение», «Операци
онная»... Идет учение по 
гражданской обороне. В ве
стибюле собрались санитар
ные дружины, медицинский 
персонал. Заместитель на
чальника штаба медслужбы 
гражданской обороны об
ласти Г. М. Василец до
кладывает обстановку.

Доставляются «постра
давшие». Отрабатывается 
тема: «Развертывание и ра
бота отряда первой меди
цинской помощи в условиях 
химического нападения». 
Для успешного решения 
этой задачи медперсоналу 
поликлиники приданы ток- 
сико-терапевтическая брига
да медицинского института, 
возглавляемая доцентом 
И. М. Калико, сандружины. 
Одновременно устанавлива
ются и проверяются взаимо
действия с другими служ
бами гражданской обороны: 
коммунально - технической, 
транспортной, охраны обще
ственного порядка, торгов
ли и питания, поддержи
вается связь со штабом 
гражданской обороны райо
на.

Во все отделения посту
пили «пострадавшие». На
чальник отряда первой ме
дицинской помощи В. Н. 
Усачева докладывает об ор
ганизации работы медпер

сонала, очередности и ви
дах медицинской помощи 
населению, порядке сани
тарной обработки и лечения 
больных. В здании поликли
ники детально определены 
пути поступления, размеще
ния и эвакуации больных, 
предусмотрены запасные и 
дополнительные входы и 
выходы.

Четко, со знанием дела 
.сообщают о действиях под
ведомственного персонала 
заведующие отделениями 
В. Л. Воробьева, Л. И. Кос- 
макова, А. В, Брыткова, 
Г. Р. Бакулина и другие. 
Здесь же, на своих рабочих 
местах, медики демонстри
руют практические навыки 
по оказанию самой экстрен
ной помощи, включая реа
нимацию — оживление в 
состоянии клинической

смерти, проверяют готов- 
чюстб аппаратуры, специ
ального оборудования, обес
печенность медикаментами.

На показательном учении 
по гражданской обороне 
в первой городской чполи
клинике присутствовали на
чальники отрядов первой 
медицинской помощи, глав
ные врачи всех медицин
ских учреждений Томска. 
Они на практике познакоми
лись с задачами, функция
ми и организацией г медицин
ского обеспечения в хи
мическом очаге поражения.

Участники учения работа̂ - 
ли в условной оперативной 
обстановке. Но, если слу
чится так, что условность 
придется отбросить, если 
прозвучит сигнал не учеб
ной, а боевой тревоги, — 
они будут действовать сла- 

- женно и умело, поступать 
мужественно, самоотвер

женно, чтобы полностью вы
полнить свой гражданский 
и врачебный долг.

А. АФАНАСЬЕВ.

НА СНИМКАХ:
0  Подготовка аппаратуры первой помощи при «тяже

лом поражении» отравляющими веществами. Слева на
право—ассистент В. М. Чебуранова, доцент И. М. Калико 
и медсестра Т. Г. Тарадан.

0  Поступили «пострадавшие» из очага поражения. 
Сандружинники доставляют их в палаты для оказания 
медицинской помощи.

Фото В. Ефименко.

НАЩИ РЕЛИКВИИ

К А К  С Т Р О И Л С Я  М А В З О Л Е И
М. С. К е л ьки н  в 1929 году 

молодым парнем  уехал  из 
Том сна в М о скву .’ Бы л  
стр о и тел ьн ы м  рабочим , ко нчил  4 
заочно  ин д устр и альн ы й  и н сти 
ту т . Последние трид цать  лет 
он работает в Ц ентральном  
тр есте  и н ж ен ер н ы х  и з ы с к а 
ний. М. С. К е л ьки н  делится 
своим и  во спом ин аниям и  о зн а 
м ен ательн ы х  д нях  стр о и тел ь 
ства  М авзолея В . И. Ленина.

in ' НЕ ВЫПАЛА честь 
строить гранитный

Мавзолей В. И. Ленина. Ле
том 1929 года я был послан 
биржей труда на эту строй
ку бетонщиком, потом стал 
штукатуром, был председа
телем месткома. Начальни
ком строительства был 
представитель Правитель
ственной комиссии К. С. 
Наджаров," общестройтель- 
ные работы вели молодой 
тогда инженер В. И. Певз
нер и старейший строитель 
Москвы А. И. Наумов.

Мавзолей строился по 
проекту академика архитек
туры А. В. Щусева, по про
екту которого был построен 
и временный деревянный 
Мавзолей. За прошедшие 
годы народ привык к его 
внешнему виду, поэтому и в 
проекте нового сооружения 
А. В. Щусев сохранил его 
форму, придав ей больше 
простоты и величия. Ведя 
авторский надзор, Алексей 
Викторович был частым го
стем на строительстве.

Вся середина Красной 
площади была огорожена 
высоким дощатым забором: 
Справа, против ГУМа, нахо
дилась контора строитель
ства.

Механизации почти ника  ̂
кой не было. Бетон высокой 
марки готовили - тут же, на 
площадке, вручную и немед
ленно укладывали п опалуб
ку. Когда с бетона была 
снята опалубка, он оказался 
монолитным, без каких-либо 
изъянов. Для кладки стен 
этого уникального, рассчи
танного на века сооружения 
изготовили по особому зака
зу кирпич ручной выработ
ки отличного качества. При 
ударе он даже звенел.

Срок строительства был 
установлен’ короткий, поэто

му одновременно начали за
готовку п обработку необхо
димых для облицовки Мав
золея блоков и плит из гра
нита, лабрадора, порфирита 
и мрамора.

Полированный камень 
можно было купить за гра
ницей, но страна тогда еще 
нс оправилась от разрухи, 
от тяжелых последствий 
войны. Приходя утром на 
Красную площадь, особенно 
бсенью, мы часто видели в 
топках котлов, п котбрых 
разогревали смолу, перема
занных золой и сажей бес
призорников. При нашем 
появлении они обычно вы
скакивали из котлов, дого
няли идущий по Красной 
площади трамвай.

Чтобы облицевать Мавзо
лей отечественным камнем, 
была организована артель 
«Гранит», ,а на стройпло
щадке построены временные 
мастерские, оборудованные 
несколькими примитивными 
станками для шлифовки и 
полировки камня. Распилов
ку камня на плиты и их 
грубую околку производили 
прямо на площадке, а окон
чательную обработку — в 
мастерских. Тяжелые камни 
перемещали на вагонетках.

На стройку часто прихо
дил фотограф из Кремля, 
фотографировал ход работы 
и группы рабочих. Посеща
ли стройку и члены прави
тельства.

Подходила к концу осень 
1929 года. До наступления 
холодов мы должны были 
уложить бетон под трибу
ны вдоль Кремлевской сте
ны, по обеим сторонам Мав
золея. Для них были отры
ты котлованы, в основании 
которых показались зубцы 
старинной стены, ограж
давшей когда-то водя
ной ров на Красной 
площади. В грунте обнару
жились чугунные пушечные 
ядра, которыми п прошлые 
века враги бомбардировали 
стены Кремля.

В последний день осени 
— 30 ноября 1929 года — 
бетонирование трибун было 
закончено. Наступила зима. 
Над Мавзолеем построили

тепляк, и, несмотря на хо
лода, работы по отделке со
оружения продолжались те
мн же темпами.

Весной 1930 года все ра
боты по отделке разверну
лись полным ходом, и Мав
золей стал .принимать свои 
проектные формы. Был об
работан н вручную, при по
мощи домкратов, установ
лен над входом огромный 
гранитный монолит с вруб
ленными в него буквами 
«ЛЕНИН».

Интересна история этого 
монолита, рассказанная
бригадиром гранитчиков Ев- 
докимычем. Чтобы взять 
из месторождения этот гро
мадный камень, пришлось 
пробурить вручную. не
сколько сотен шпуров, од
нако попытка оторвать мо
нолит с помощью заложен
ной в шпуры взрывчатки 
окончилась неудачей. Тогда 
решили оторвать камень 
вручную. В шпуры до отка
за были забиты стальные 
клинья, но камень не отры
вался. Оставалось одно: бу
рить дополнительные шпу
ры, а это затягивало сроки 
добычи камня и отправки, 
его на стройку. Гранитчики 
заволновались. . Однажды 
рабочих, спавших в бараке 
недалека от карьера, разбу
дили громкие крики Евдо- 
кимыча. Прибежав в карьер, 
они поняли причину его вол
нения. По контуру моноли
та, обозначенного шпурами, 
чернела сплошная трещи
на. Оильно нагретый дне?.!, 
до предела напряженный 
клиньями камень не выдер
жал резкого ночного охлаж
дения и сам-, оторвался от 
скалы. Его вес в необрабо
танном виде был около 60 
тонн. 111

Строительство Мавзолея 
приближалось к концу. При
ступили ' к реконструкции 
Красной площади. С нее 
сняли трамвайные пути, ра
зобрали булыжную мосто
вую, спланировали и замо
стили площадь светло-серой 
каменной брусчаткой. Оде
тая в этот наряд, площадь 
стала светлее, чище, про
сторнее. Строительство Мав
золея было закончено до

срочно, за шестнадцать ме
сяцев вместо трех лет. ,

Строители собрались на 
торжественное собрание. 
Нас поздравили с досроч
ным выполнением задания 
партии и правительства, 
объявили благодарность, на
градили почетными грамо
тами И подарками. Особен
на отличившиеся получили 
грамоты ВЦИКа за подпи
сями К. Е. Ворошилова и 
А. С. Енукидзе.

Октябрьская демонстра
ция трудящихся Москвы в 
1930 году прошла уже ми
ма сверкающего зеркальной 
полировкой гранитного Мав
золея. А рядом с руководи-. 

' телями- страны на трибунах 
для гостей, с сознанием вы
полненного долга, стояли 
мы, чьими руками был 
построен этот вечный па
мятник Ильичу.

Прошла четыре десятиле
тия, прошлое стало истори
ей. Историей стало и строи
тельство Мавзолея. Давно 
нет А. В, Щусева. Нет и'
A, И. Наумова, Мала оста
лось в живых нас, строите
лей Мавзолея.

Нескончаемым потоком, 
обнажив головы, молча идут 
в Мавзолей люди, чтобы в 
его торжественной тишине 
передать свой земной пок
лон нашему вождю и учи
телю. Перед Мавзолеем, на
девая первый раз в жизни 
красные галстуки, пионеры 
дают Клятву хранить вер
ность ленинским заветам, 
жить и учиться по Ильичу. 
В дни всенародных празд
ников мимо него течет на
родная река демонстраций. 
К Мавзолею, перед полетом 
к звездам, приходят наши 
космонавты получить на 
подвиг напутствие Ильича. 
Я горд, что наш труд,' воп
лощенный в граните, стал 
народной реликвией. Мавзо
лей будет стоять в веках 
кав свидетель нашей герои
ческой эпохи, кав всенарод
ный памятник величайшему 
человеку этой эпохи, гени
альному вождю и учителю 
трудящихся всех стран
B. И. Ленину. ,

М. КЕЛЬКИН.

МОХАММЕД АЛИ 

НЕ СКЛАДЫВАЕТ 
ПЕРЧАТОК

Н ЬЮ -Й О РК, 9 марта. (Корр . 
ТАСС). Поздно но чью  8 марта 
в переполненном  «М эдисон 
сквер  гардене» реш илась  
судьба ти тул а  абсолю тного  
чем пиона мира по б оксу  ср е 
ди проф ессионалов. Бой м еж 
ду претенд ентам и  •— 29-лет
ним Мохаммедом А ли  и 27-летг- 
ним Дж о Ф р эзер о м  продол
ж а л с я  все п ятнад ц ать  р а ун 
дов. По очкам  судьи  присуди
ли победу Ф р эзе р у .

Поединок тяж е ло ве со в  бып 
н ап р яж ен н ы м . После развед 
ки  в первом  раунде тан ти ка  
сопер ников  стала  ясн а . Ф р э 
зер  все врем я с тар ался  при
ж а т ь  А ли  в угол или к  ка н а 
там  и нанести  ем у си льн ы е  
уд ары  по ко р п усу . А ли избрал 
т а к т и к у  ко н тр атак , с т а р а яс ь  
нан осить  уд ары  в голову. Од
нако  оборона его бы ла  не
прочной . Н ати ск  Ф р эзе р а , ко
то р ы й  п о льзо вался  небольш им  
набором та к ти ч е ски х  приемов 
и полагался на си лу  своих  
ударов, давал свои плоды.

Видимо, А ли  недооценил 
своего пр отивника (перед на
чалом  м атча  он обещ ал побе
дить его в ш естом  раунде). Во 
второй половине гшединка 
удары  А ли стали  неточны м и , 
а главное, не таким и  си л ь н ы 
ми, к а к  у  Ф р эзе р а . Да и ско 
р ость  А ли  бы ла нед остаточ
ной.

Под гром овы е возгласы  
д вад ц ати ты сячн о й  аудитории 
«А ли ! А ли ! А ли !»  н ачался  
восьмой  раунд. А ли  нанес се 
рию  ейльны х  ударов. Однако 
постепенно пр еим ущ ество
Ф р эзе р а  стан о ви тся  все  более 
о чеви д ны м . Но д остается ем у 
это  нелегко: из носа у  него 
л ье тс я  кр о вь. В  десятом  р аун 
де у  Ф р эзе р а  бы ла  р ассечена  
бровь. В  одиннадцатом раунде 
Али  п о ско льзн улся , но ср азу  
ж е  в ско чи л  и продолжил бой. 
Он проиграл тринад цаты й , но 
вы игр ал  четы р н ад ц аты й  р а
унд.

В пятнадцатом  раунде Ф р э 
зер  послал А ли в нокдаун . Ф и 
н ал ьн ы й  гонг, и реф ери о б ъ я 
вил, что  судьи  присудили  по
беду Ф р эзе р у .

После боя Али  не см ог даже 
прийти на традиционную  
пресс-конф еренцию . У  него 
о ка зал ась  сильно  повреж ден
ной че л ю сть , и ем у пр иш лось 
срочно  о тп р ави ться  з госпи 
та л ь  на рентген.

Для Ф р эзе р а  это  бы ла 
27-я победа подряд.

О бъявлено , что  в конце года 
со сто и тся  матч-реванш . Пред
стави тел е  А ли заяви л , что  
экс-чемпион будет д обиваться 
своего  ти тул а  в новы х  боях.

Поединок боксеров вы звал  
интерес во всем мире, чем 
во сп о л ьзо вали сь  ком м ер санты  
от спорта. Для больш ей р ек
лам ы  было о бъявлен о , что 
у ч а с тн и к и  боя по луча т  кр уп 
нейш ий в истории  проф есси 
онального  бокса гонорар: по 
два с половиной миллиона 
долларов. А сами бизнесм ены  
получили  сум м у  в д есять  с 
лиш ним  раз вы ш е . Ч то бы  соб
р ать  ее, они за астр оно м иче 
ские  цены продавали право  на 
тр ан сляц и ю  м атча  г.о тел еви 
дению в р а зл и чн ы х  странах ,

В  С Ш А  и Канаде поединоН 
дем онстрировался в сп ец и ал ь 
ны х  кино театр ах  и в больш их  
конц ер тны х  залах . К аж д ы й  
зритель  должен был зап л а 
ти т ь  около 20 долларов. Би 
лет возле ринга в самом «М э
дисон сквер  гарден». стоил 
150 долларов. И ещ е деталь: 
о б ъ явлен  аукц ио н , где м ожно 
будет приобрести вещ и бок
серов — начи н ая  от пер чато к 
и кончая ... тр усам и .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

11 марта «Д ур о чка» .

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Чем п ион »  — 9, 10-50, 12-40, 

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Ч ел о век  моего сердца» — 

9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.

Зал  кинохр он ики  — «М оло 
дой балет м ира» —  9, 11-20,
13- 40, 16, 18-20, 20-40. 22, « Б е 
р езы » , « К уб о к  д р уж б ы » , « Ф и 
ти л ь»  N ° 92, «С м о льн ы й » , «А р 
х ан ге л ьск»  — 10-15, 12-35,
14- 55, 17.-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Чем п ион » —. 9, 10,-50, 12-40, 

14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
«Ч ел о век  моего сердца» —■ 

10-20, 12-15, 14-10, 16-05, 18,
19- 55, 21-50. Для детей — «Б е 
л ы й  ф лю гер» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш о й  зал — «Чем п ион »

— 9, 10-50, 12-45, 14-40, 16-35,
18-30, 20-25, 22-15.

М алы й  зал — « Ч е л о ве к  мое
го сердца» —  8-50, 10-40, 14-30, 
16-25, 18-20, 20-15, 22-05.

«ПИОНЕР»
Для детей — « П р и кл ю че н и я  

ж елто го  чем о д ан чика»  — 9,
10- 40, 12-20, 14, 15-40, 17-20.
Для взр о сл ы х  — «О ж идание»
— 19, 20-35. 22-10.

«СИБИРЯК»
«А вто м ат  ж ел ан и й »  — 9-30,

11- 10. «П р екр а сн ы е  врем ена в
Ш п ессар те»  — 12 50, 14-50,
16-50. 18-50. 20-50.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ч ер н ы й  тю л ьп а н »  — 15, 17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
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ДВОРЕЦ СПОРТА, ДРАМТЕАТР, ДОМ КУЛЬТУРЫ ГПЗ-5 §

|  Г  А  С  Т  Р  О  Л  И  I
МОСКОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЕТСКОГО . I

МУЗЫКАЛЬНОГО ТЕАТРА
Главный режиссер театра—народная артистка РСФСР Наталия САЦ. |
Билеты продаются с 13 марта в кассах Дворца спорта, в обллектории и школах Томска.
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О
Ч Е Т В Е Р Г ,  11 марта 

М О С КВА
13.00. Новости. 13.05. Фести

валь симфонических оркестров 
РСФСР. Передача 1-я. Новоси
бирский оркестр. 14.05. Для 
школьников. «На приз клуба 
«Нептун». 14.30. В эфире — 
«Молодость». 15.15. Спортив
ная передача. 16.00. «Ленин
ский университет миллионов». 
Беседы о партии. Ведет пере
дачу Ф. Ф. Петренко. 16.30. 
Творческий вечер Московского 
академического театра имени 
Маяковского. В перерыве —

«Новости». 18.50. «Планы пар
тии — планы народа».

ТО М СК
19.00. Новости. 19.15. Шахма

ты. 19.55. Экран — школь
никам. «Странички нашей 
жизни». 20.10. Делегат съезда 
доярка Красноярской фермы 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского райо
на Н. М. Варфоломеева.

М О С КВА
20.30. Новости. 20.35. «Раи

са Немчинская — артистка 
цирка». Телевизионный доку
ментальный фцльм. 21.05. 
А. Островский. «Свои люди — 

•сочтемся». Телеспектакль. В 
перерыве — «Ленинский уни
верситет миллионов». Беседы 
о партии.

13 марта
ЛЕКТОРИИ

МУЗЫКАЛЬНАЯ СУББОТА
для ученых

БРАМС — Концерт для скрипки с оркестром. 
ЧАЙКОВСКИЙ — 6-я симфония «Патетическая». 

Исполнители:
СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ФИЛАРМОНИИ.

Солист ■—
заслуженный арт. Якутской АССР, лауреат меж

дународных конкурсов
Эдуард г р а ч :

Дирижер — .
Константин ЦАРЕВ.

Начало — а 20 часов. Вход по абонементам.

21.
« П уть  к сердцу» 17, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«И тал ьян е ц  в А м ерике»  —
17-15. 19 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

« К р а сн а я  площ адь» (две се
рии' — 18 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Я . Ф о а н ц и ск  С корина» —

17-10. 19. 21. •* ,

Томский медицинский институт объявляет кон
курс по приему в аспирантуру в ЗАОЧНУЮ (по 
микробиологии, ЛОР, терапии, детским болезням, 
инфекционным болезням, гистологии, хирургии, тео
рии и организации здравоохранения, фармакогно
зии) н ОЧНУЮ (по -терапии, детским болезням, ин- 

; фекционным болезням, нормальной физиологии, 
фармакологии, фармацевтической химии).

Срок конкурса - • 1 месяц1со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы -направлять по адресу: г. Томск-50,
. Московский тракт, 2, медицинский институт, ректо- 
' рат.

Томский институт радиоэлектроники и электрон
ной техники

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в аспирантуру на 1971 год по следующим специ
альностям: экспериментальная физика; теоретиче
ская и математическая физика; физическая элек
троника; оптика; физика полупроводников й ди
электриков; контрольно-измерительная техника:; 
приборы и устройства автоматики и телемеханики; 
теоретические основы радиотехники: радиосвязь, 
радиовещание и телевидение; радиолокация и ра
дионавигация; радиоприемные устройства; элек
тронная техника и приборы; электровакуумные и 
газоразрядные приборы и технология их производ
ства; микроэлектроника; применение электроники 
в народном хозяйстве и научных исследованиях; 
конструирование и технология производства радио
технических и электронных устройств.

Вступительные экзамены проводятся в мае, июне 
и сентябре 1971 года.

Порядок приема — общий для всех вузов.
Заявление о приеме* с приложением соответству

ющих документов подается на имя ректора инсти
тута до 10 сентября 1971 года по адресу: 
г. Томск-50, проспект Ленина, 40.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
медицинский институт 24, 25, 26 марта 1971 г. 
проводит цикл лекций для учащихся старших клас
сов школ Томской области по следующей тематике:

Прошлое и настоящее Томского медицинского 
института.

Профессия врача — одна из самых гуманных и 
благородных профессий.

Студенческие общественные организации инсти
тута.

Требования/ предъявляемые на вступительных 
экзаменах и наиболее часто встречающиеся ошиб
ки при их сдаче.

Правила приема, конкурсного отбора, зачисле-. 
ния.

Знакомство с рядом кафедр и музеев.
Институт приглашает всех желающих 24, 25, 26 

марта 1971 г. в биологический корпус института 
(ул. Учебная, 39, к 18 часам. Проезд автобусом 
№ 19 до остановки «Улица Вершинина»),

НЕШаШЕНШ) А Д Р Е С  РЕД А КЦ И И : 
лов: партийной

стр о и тел ьства  и бы та

Томск, проспект им. Ленина. 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : приемной ред акто ра  —  2-46-81, зам естителей  редактора
ж и зн и  ”-  2^ 2-23 пропаганды  -  2-47*45 п р ом ы ш ленно сти , неф тегеологии, стр о и те л ьства  и тр а н с п о р та  -  2-37-75.

о абсельиоооесной  сети  -  2-37-384м 2-31-47, инф орм ации -  2-51 -61, б ух гал тер и и  и отдела о б ъявлен и й  -  2-37-36.

2-51-75 н 2-42-44, о твет, секр етар я  — 2-31-19, секретариата  — 2-42-40; отде
сел ьско х о зяй ствен н о го  — 2-37-39. н ауки  и ш кол  -  2-42-46. советского

стенограф истм и — 2-52 02
—  2-37-77. писем  и

г. Томск, тип ограф ия областного  уп р авл ен и я  по печати .
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